



Des parlements des Amériques et des Caraïbes adoptent une déclaration sur l'accès inclusif, transparent et responsable au monde numérique

SANTIAGO (CHILI), 22 avril 2023 — La 7e Rencontre du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas, organisée par ParlAmericas et le Congrès national du Chili en tant que parlement hôte, a réuni plus de 50 parlementaires de 18 pays des Amériques et des Caraïbes dans le cadre d'un dialogue sur « L'avenir de la démocratie à l'ère du numérique ».

Dans la Déclaration adoptée à cette occasion, les délégations participantes s'engagent à prôner une transformation numérique axée sur les individus, inclusive et respectant les droits de la personne, ainsi qu'à promouvoir, entre autres mesures, une utilisation fiable, sûre, responsable et durable de l'intelligence artificielle et des technologies numériques émergentes.

La rencontre a débuté le jeudi 20 avril et s'est déroulée sur trois jours au sein du bâtiment du Congrès national du Chili, à Santiago. Les parlementaires, des spécialistes et des représentants d'organisations régionales et internationales ont participé à des sessions de travail qui ont permis de souligner les synergies entre les agendas pour un parlement ouvert et pour l'égalité des genres. Les présentations ont couvert des sujets comme les normes internationales pour une utilisation fiable et inclusive d'Internet; les défis des parlements pour lutter contre la désinformation; les mesures législatives pour une gouvernance numérique inclusive; et différentes dimensions de l'inclusion numérique.

L'annonce du nouveau Comité exécutif du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas a été l'un des moments forts de la dernière journée de la rencontre. Le Comité sera composé de :

- Président : Sénateur Javier Macaya (Chili)
- Première vice-présidente pour l'Amérique du Nord : Sénatrice Bertha Caraveo (Mexique)
- Deuxième vice-président pour l'Amérique du Nord : L'honorable sénateur René Cormier (Canada)
- Première vice-présidente pour l'Amérique centrale : Membre de l'Assemblée législative Luz Mary Alpízar (Costa Rica)
- Deuxième vice-présidente pour l'Amérique centrale : Membre de l'Assemblée nationale Corina Cano (Panama)
- Première vice-présidente pour l'Amérique du Sud : Membre de l'Assemblée nationale Wilma Andrade (Équateur)
- Deuxième vice-présidente pour l'Amérique du Sud : Membre de la Chambre des représentants Catherine Juvinao (Colombie)
- Vice-président pour les Caraïbes : L'honorable Reginald Farley, président du Sénat (Barbade)

Citation

Sénateur Javier Macaya (Chili), président du Réseau pour un parlement ouvert

« Le monde numérique continuera d'évoluer rapidement. Le Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas continuera de promouvoir des espaces au sein de nos démocraties pour discuter des bienfaits et des défis de la transformation numérique, ainsi que de mesures législatives intégrées pour les traiter. »

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.